



Ortsbeirat des Ortsbezirkes
Wiesbaden-Schierstein

über
1007

Landeshauptstadt Wiesbaden Ortsverwaltung Wiesbaden Dotzheim		
19. MAI 2021		
Allg. Verw.	LOV	
QSR-Dotzheim	OBR-FRST	Wahlen
Friedhof	Standesamt	Meldestelle
b.R.	Wv.	z.w.V./z.d.A.
Termin:		
		z.K.

Der Magistrat

Dezernat für Finanzen, Schule
und Kultur

Stadtrat Axel Imholz

18. Mai 2021

Sitzung des Ortsbeirates Wiesbaden-Schierstein / Beschluss-Nr. 0028 vom 21. April 2021
Planungsstand zur Ertüchtigung von Hafenschule und Erich Kästner-Schule

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Egert,
Sehr geehrte Damen und Herren,

mit Beschluss-Nr. 0028 vom 21.04.2021 bitten Sie um einen Bericht über den Sachstand der Planungen für die Erweiterung / Modernisierung bzw. für die Ertüchtigung von Hafenschule und Erich Kästner-Schule.

Mein Dezernat hat in der Sitzung des Ortsbeirates am 16.12.2020 ausführlich zu der Entwicklung der beiden Schulstandorte berichtet, ich gehe also hier lediglich auf Maßnahmen ein, die seitdem ergriffen wurden und bitte Sie darum, die Vorgeschichte der entsprechenden Präsentation zu entnehmen.

Direkt im Anschluss an die Weihnachtspause wurden erste Gespräche unter Federführung der Schulentwicklungsplanung mit dem Ziel geführt, eine bauliche Erweiterung für die Schulen am jeweiligen Standort zu realisieren. Dabei hat sich herausgestellt, dass gerade für die Betrachtung des Altstandortes Hafenschule im Hinblick auf eine bauliche Neuordnung im Vorfeld einer architektonischen Betrachtung zunächst Gespräche mit Denkmalschutzbehörden und auch mit dem für den Hochwasserschutz zuständigen Regierungspräsidium ratsam sind. Diese Gespräche haben inzwischen zu einem Teil stattgefunden und haben wichtige Erkenntnisse für das weitere Vorgehen geliefert, zum Teil dauern sie auch noch an.

Parallel zu diesen Fachgesprächen und auch einer Bestandsaufnahme in einem Termin mit dem Ortsvorsteher und der Schulleiterin der Hafenschule, wurde die WiBau gebeten, Überlegungen bzgl. der Vergabe von zwei Machbarkeitsstudien anzustellen.

Aus all diesen Vorgesprächen und Prüfungsaufträgen lässt sich folgender Sachstand für die beiden Projekte zusammenfassen:

Hafenschule:

Die WiBau hat im Auftrag des Schulamtes ein geeignetes Architekturbüro beauftragt, das gebeten wird, eine Machbarkeitsstudie für den Standort Hafenschule zu erarbeiten. Der Auftakttermin mit dem Büro wird Ende Mai / Anfang Juni stattfinden, Grundlage für die Machbarkeitsstudie sind das Raumprogramm der Hafenschule sowie die Ergebnisse der verwaltungsinternen Vorgespräche (Denkmalschutz, Hochwasserschutz). Die Turnhalle soll auf dem Gelände der Erich Kästner-Schule nachgewiesen werden.

Erich Kästner-Schule

Auch für die Erich Kästner-Schule ist eine Machbarkeitsstudie vorgesehen. Diese soll von dem Büro erarbeitet werden, das die bisherigen Planungen für einen gemeinsamen Schulcampus erstellt hat. Grundlage für diese Studie ist der Auftrag, eine handballtaugliche und ausreichend dimensionierte 2,5-Feld-Halle auf dem Gelände der Erich Kästner-Schule zu planen und dabei zudem den gesamten Gebäudezustand der Pavillons zu untersuchen. Mit in diese Machbarkeitsstudie aufzunehmen sind die Raumanforderungen der Erich Kästner-Schule, um ggf. neben einer baulichen Verbesserung auch die entsprechende Erweiterung in dem Gesamtvorhaben umsetzen zu können.

Ich hoffe, dass beide Architekturbüros noch vor der Sommerpause mit den Arbeiten an ihren jeweiligen Schulen bzw. Schulstandorten beginnen können, kann aber nicht verhehlen, dass die Arbeitsbelastung nicht nur bei Planungsbüros, sondern auch bei unserer städtischen Baugesellschaft WiBau und der Abteilung Schulbau ausgesprochen hoch ist.

Sobald die Ergebnisse der Machbarkeitsstudie vorliegen, werde ich den Ortsbeirat gerne in Kenntnis der Studie setzen, bis dahin bitte ich um Verständnis, dass ich zunächst die Arbeit der beteiligten Büros abwarten möchte. Aufgrund einer terminlichen Überschneidung kann ich die nächste Ortsbeiratssitzung am 16. Juni leider nicht wahrnehmen.

Mit freundlichen Grüßen

Ax. L 2